

葛 西 三 中



学校だより

■ 教 育 目 標 ■

- ・よく学び、よく考える自主性のある中学生
- ・心身ともに健康で礼儀正しい中学生
- ・規律と責任を重んじ、よく働く中学生

発行 令和6年12月3日(火)

令和6年度 第8号 江戸川区立葛西第三中学校

さらなる前進、さらなる挑戦 ～ みんなちがって みんないい ～

校 長 金 澤 栄 治

12月、日本古来の月のいいかたでは「師走」となりました。長いと思っていた1年も残すところ、あとひと月となりました。コロナ禍が明け、学校行事等も様々な事が形を変えながらも、着実に実行され、皆さんにたくさんの事を学んでもらい、経験する中で自分に自信をもって、より成長できた1年だったのではないのでしょうか。特に運動会や合唱祭、本校の伝統行事の後に皆さんが書いてくれた作文を読むと、その成長した証が記されていてとても嬉しく思います。

皆さんは、三者面談の中で担任の先生からお話があると思いますが、新しい年にさらに飛躍できるよう、しっかりと今年を振り返り、改善すべきことを今年の内から実行してほしいです。

さて、今回は12月4日から12月10日までの一週間と定められている『人権週間』について話をします。

世界人権宣言が、1948年(昭和23年)12月10日の第3回国際連合総会で採択されたことを記念して、1950年(昭和25年)の第5回国際連合総会において、毎年12月10日に記念行事を行うことが決議されました。日本では、世界人権デーである12月10日を含む形で直前の一週間(4日から10日まで)が「人権週間」となっていて、各関係諸機関や団体とも協力して、全国的に人権啓発活動を特に強化して行っています。

今年のスローガンは、『「誰か」のこと じゃない。』です。

人権とは、誰もが生まれながらにもっている権利であり、幸せに生きるために、尊重しなくてはならないものです。

私たちに求められているのは、すべての人々が、それぞれの個性、生き方の違いを大切にして、お互いの人権を尊重しあえる学校や社会を築くことです。

童謡詩人である、金子みすずさんの詩、「私と小鳥と鈴と」の最後の一行にある『みんなちがって みんないい』という言葉聞いたことがある人も多いと思います。人間を含めて地球上のすべては、違うから生まれることができ、違うからそれぞれが存在することができた、「誰もが生まれただけで百点満点」ということです。

しかし、残念ですが、世界には人種差別の問題以外にも、虐待、性被害等のこどもの人権問題や障がいのある人や外国人、性的マイノリティ等への偏見や差別、病気や高齢者、部落への差別、北朝鮮当局による拉致問題等が解決されず残っています。また、日本でもいじめ、インターネット掲示板への書き込みの誹謗・中傷やライン等による仲間はずれなどの問題が様々な形で存在し、一人ひとり考えてもらっているにもかかわらず、発生しているのが現状です。

皆さん自身のことをもっともっと真剣に考えてみてください。「私たち仲間だから」とか、「気の合うもの同士だから」といった、同質なものであることで、一緒にいることに安心感を求め、反対に、自分と違う考えや行動する人、つまり異質なものを許せずに、排除したりする狭い心から、いじめなどにつながる場合があります。自分と違う考えや外見が違う人達を排除するのではなく、認め、共に生きていく力が必要です。

学校では道徳の時間を中心に、いじめや人権課題について学び、自分の権利と義務、自由と責任についての認識を深め、他者の人権を尊重できるような取り組みをしています。

皆さんも、自分のことを大切にしながら、自分とは違う異質なものを理解し認めあえるような、広い心を育てていくよう、ぜひ取り組んでください。よろしくお祈りします。

終わりになりますが、今年も様々な場面において保護者・地域の皆様に、たくさんのご協力を賜りましたことを衷心より感謝申し上げます。来年も「さらなる前進、さらなる挑戦」の巳(み)年になるよう教職員一同努力して参りますので、よろしくお祈り申し上げます。

◇◇ 防災に関して（防災訓練より） ◇◇

11月9日(土)に本校の校庭で新田町会の防災訓練が、また11月24日(日)に東葛西小学校で仲町町会の防災訓練が実施されました。本校での防災訓練は期末考査前ではありませんでしたが、防災に関する説明をしっかりと聞き、様々な活動に熱心に取り組んでいる様子が見られました。そのときに消防署の方から、次のような講話がありました。

「今回の防災訓練の内容は昨年度と同じ内容のものも多くあります。だからと言って軽く考えないようにしてください。実際災害が起こった時には瞬時に判断すること、強い意志をもって行動することが求められます。今行っている訓練を一回、二回行っただけで、いざというときに素早く行動することは難しいです。なぜなら災害が起こった時、冷静に判断する力はかなり下がってしまいます。その時に実際行動できるかどうかは、頭の中で考えるより体が覚えているかが重要です。そのためには何回も何回も同じ訓練を繰り返し、体で覚えていくことが大切です。」というお話をされていました。

普段、皆さんが行っている避難訓練も同じことが言えます。校舎から校庭まで移動して、避難することはいつも同じかもしれませんが、しかし、その災害が地震なのか、火災なのか、津波や水害なのか、どの場所でどの程度、または建物の倒壊があるかどうか、など様々な状況が考えられます。その状況に対応できるかどうかは、普段いかに訓練に真剣に取り組むか、そしてそれを繰り返し継続していくことが、とても大切になります。

いつも避難訓練では、先生が誘導して避難しますが、先生がいない時間帯は一日の生活の中でも多くあります。ぜひ毎回行われる避難訓練を大事にして、自分たちで行動できるようにしていきましょう。

☆☆☆ 部活動大会・その他の活動等について ☆☆☆

○男子ハンドボール…東京都新人大会 第3位

○男子バレーボール…東京都新人大会 ベスト16

*12月の主な行事予定

2日(月)～13日(金)	家庭学習週間	17日(火)	専門・中央委員会
3日(火)～10日(火)	三者面談	19日(木)	避難訓練
5日(木)	安全指導	23日(月)	3年修学旅行～25日(水)
6日(金)	1年エコプロ	24日(火)	大掃除
	PTA 運営委員会(18時～)	25日(水)	終業式 給食なし
11日(水)	2年奉仕活動	26日(木)	冬季休業日始(～1/7(火)まで)
12日(木)	区学力調査(1・2年)		

*学校閉庁日について

12月29日～1月3日は学校閉庁日となります。学校を閉門し原則として教職員は出勤しません。部活動についても原則、休養期間とします。期間中、事件・事故等、学校への緊急連絡が必要な場合は、江戸川区役所代表電話 03-3652-1151 へご連絡ください。